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ALCALA DE HENARES 

PERO NO SE TRATA AU 
SINO DE LA ESCUELA UN V 

SAR LOS TRES PR 

DENTRO DE ESTAS PO 
ES 

Ya -está abierta fonmalment.e ~a 

matrícu.Ja para ·el 1próximo ourso e111 
la Escuela Uni·v·e1t1siitar-ia de los Ma
ristas. con plazo máximo qua- oum
ple •el día di1ez de julio. 

Esta Escuela depende din~tameri
te de la Universidad Comp!ute.nse, 
pes·e al carácter ¡privado de su pro
moción y es uno de los osntros 
oficia'es adscrirtos a ella. 

No es l·a 1un.iN·ersidad prometida, 
rzro es la universidrd, al menos en 
sus tres primeros rursos, qu1e sig
ni1fica pm!ongar "4:1 1obra ck~ne<ri1a.na 

con 1~l·en•o conodmi•zr.rto del e.ntirOITl· 
que universitario .genuíno que es el 
complt."1:ense. 

La Escuela se llama, precisamen
t·e, • Ca.rdena·I Ci5'\1•eros• y conviema 
insisti-r >E:Cl que es un oenitro d·::i oo
S>eñanza oti·ciail. 

Dedi-oada ¡primordialmente ia la 
formación de 1Plrbfieso:-ies de &:luoa
ción Ger.1.e-1,a.J Bási•ca, según fos n.u•e
vos s.l•stemas de enseñanza, ~pen· 
derá ifiru!os ofiici1al1es dfr•ectamoote, 
exaietta1mente i9ual que otro oemtro 
ofi.cial cualquiera. 1Lo único que no 
es oficfal es >la financiaoión, que 

NGO UNIVERSITARIO 

,. D DE LOS UL TIMOS MESES, 
N LA QUE SE PODRAN CUR· 

RRERA UNIVERSITARIA 

uni•versitaria son ofioialment.e váli
das a todos .Jos erectos académicos. 
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Evalisfo 
FERIAS, FIESTAS Y "CASETAS" 

Vuelvo a .tocar el tema de las próximas "Ferias y Fiestas" 
de Alcalá y me voy a referir a cuanti se ha comentao sobre 
la instalación de "casetas" cosa que a mi modesto entender 
sería un gran acierto, por cuanto que, aunque en un prenci
pio fueran pocas, yo pienso que se "picarían" más de alguna 
empresa o ·sociedad y rivalizarían ca año y ello iría a más 
hasta ·tenerlo ya como una cosa tradicional de nuestras fiestas. 

En mis correrías por esos mundos de Dios, esto ya existe 
en muchísimos sitios, pueblos más pequeños que Alcalá y 
rivalizan sus organizadores o sus "peñas", haber quién lo pre
senta mejor, haber dónde se agasaja más a la gente y la 
presentan más majas, con mayor gusto o · rumbo y to eso en 
una güena -camaradería y sana alegría es mu bonito. 

Yo al leer la noticia de que se pensaba instalar esas casetas 
y que si el monecipio pondría, una, pasaron por mi memoria 
que también podría hacerlo, alguna representativa del Ejército, 
el Círculo de Contribuyentes, las Juventudes Musicales, La 
Mutual Complutense, La Deportiva Alcalá., etc., aparte de las 
que pudieran poner las empresas más importantes de la po-~ 
blación y ello sí que sería_ un nuevo aliciente pa dar más real
ce o importancia a las ferias de agosto. 

En otros sitios se cotiza para ello entre .los socios de cada 
caseta o peña con un abono pa los dias que sean, o bien como 
se hace también aportando una cantidad mensual durante to 
el año y cuando llegan las fiestas se sabe que se tié to pagao 
y ca uno con sus familiares pué pasarlo divinamente en un 
verdadero plan de armonía y hermandad, vamos, una cosa pa
recida como se hace por Andalucía o también por Levante 
Luego vienen los intercam.bios entre los vecinos, "tú me mvi
tas a tu caseta y yo 1te invito a la mía" y eso amigos es, pero 
que mu bonito. 

Pero ¡digo yo! sí tal cosa se hiciera ¿aónde se iban a ins
talar esas casetas?, por que creo que en el Parque no podría 
ser al ilnstalarse allí .toas las atracciones, los puestos de be
bidas, los churros, los ·tiros al blanco y demás cachivaches · y 
ellos además traería consigo. más destrozos a toa la reforma 
tan bocita que se ha hecho. 

Un lugar amplio . que podría servir sería el gran patio del 
Palacio Arzobispal, iÍséase el antiguo Archivo, pero ~l cele
brarse allí también los festivales de zarzuela u ot;:as represen
taciones similares tampoco podría ser, de no trasladar éstos 
a la hermosa Plaza de la Universidad, que también · sería un 
güen fondo. 

A to esto, pienso ¡y digo yo! '¿y ei Orfeón Complutense, dón
de actuará? por que está to eso mu calladico y me paíce a 
mí que en estas fiestas y con la categoría que hoy tie esa 
magnífica agrupación musical, bien se merece que tuviera ~ás 
de una actuación y, aunque sea con menos condiciones au
ditivas, pero al menos que lo pudiera escuchar más personal 
c_¡ue el reducido que cabe en la iglesia de San Ildefonso u otro 
parecido y qué ¡caray! que eso es cosa nuestra y lo ~be co- · 
nacer y oír toa la población ·pa reconocer el mérito que tie 
y el trabajo y esfuerzo que ha representao el lograrlo. 

Lo importante es que vayan saliendo ideícas nuevas, que 
las ferias estén mu concurridas y que se note que hay gente 
por toas partes con ganas de trabajar y de demostrar de ver
dad su cariño por Alcalá, que .se note que hay alegría, que 
hay humor y ... ¡~lero pa divertirse! 

Bagatelas ~ Baladíes 
Por LUIS MADRONA 

Grac~as a la enorme difusión 
de la prensa nacional me he en
terado de que en nuestra "geo
grafía" existe un organismo ge
rontológico para cuidar a los 
mayorzotes, lo que ·me alegra, 
pues así como hay personas eco
nómicamente débiles, también 
existen "mayormente" qébiles. 
Un compañero d·e quinta me 
dijo: ¡A buenas horas "mangas 
V·erdes" ! aludiendo a aquellos 
guardias municipales con boca
mangas de ese color que siem 
pre negaban tarde. No pienso 
igual... del todo. He tenido siem
pre presente aquel lema de una 
entidad norteamericana: Vivir 
para hoy, sofiar para mañana, 
aprender de ayer. Lo primero, no 
es rigurosamente cierto, pues he
mos pasado más de medio siglo 
viviendo al día, sí, pero ahorran
do a la fuerza un descuento del 
12 ó 14 por' ciento de nuestros 
sueldos. ¿Saben ustedes- lo que 
renta una peseta a interés com
puesto durante ·ese lapso? Sen
cillamente el doble, así como sue
na. Hombres sencillos, sin Uem
po pa:ra so.fiar, pensábamos en 
asegurar ·el futuro cuantos per
tenecimos a la corporación en 
la que yo he figurado siempre. 
Fundamos entone.es una mutual 
para tener derecho a un entie
rro decentito; una sociedad de 
médicos, ·estupenda, y el natural 
r.efugio, en su caso, de nuestros 
huertanos y viudas. Y ahora la 
gerontología esa. ¡Miel sobre 
hojuelas! 

En cuanto a lo de aprender 
de ayer no es rigurosamente 
cierto. Pr·ecisamente al terminar 
la primera guerra mundial com
pré, a plazos, una Historia Uni
versal qu.e no he vuelto a leer. 
Ni he comprado ninguna más; 

,lo único que he aprendido e,s 
que ·el hombre es ·el único ser 
que tropie~a siempre con la mis
ma piedra y como ahora no las 
hay tropieza con los semáforos 
colocados precisamente en _lo 
más estrecho de las a.ceras. 

También, por mi parte, he te
nido tiempo para perderlo, aun
que sin hacer daño a nadie, de
dicándome a evocar el tiempo 
ido. Esto de recordar, me trae a 
la memoria hechos not!lbles de 
mi vida ocurridos fuera de "mi" 
calle de Libreros. La .primera 
comunión y la boda. La comu
nión la hice en los Escolapios 
en un lejanísilUO día de la As
censión, que cayó precisamente 
en jueves, como diría un me
ticuloso tedactor de hogaño. Pa
rece mentira verme en el retra-

to con mi camisola blanca, pan
talón bombacho, patillas rizadas 
con tenacillas, zapatitos de cha
rol y un lazo ·en ·el brazo iz
quierdo, no como ahora que a 
los niños los visten de marinos, 
generales, frailes, etc ... 

En seguida fui a la foto de 
Tero!, en un tercer piso de la 
Pláza Mayor, aprovechando que 
lucía ·el sol, pues, entonces no 
se conocían ni el magn~io ni el 
flash. Detrás de mí colocaTon 
una decoración simulando un 
altar. Pueden creerme que estoy 
la mar d·e bi·en. 

El otro suceso fue el de la bo
da. Yo no sé ahora, pero antes 
había que "tomarse los dichos" 
y así lo Mee en el domicilio del 
coadjutor. Mis nupcias tuvieron 
lugar ·en la capilla de San Pe
dro, la de la torre, y como en la 
Magistral estaban cerradas las 
velaciones c u a n d o é,stas se 
abrieron, me velé en la capilla 
adjunta, la del Pilar. 

Un gran alcalaíno. compañero 
de aficiones históricas, que es
taba jugando ·en la plazoleta di
ce que me vio llegar en un lujo
so landó tirado por un juego de 
mulas sevillanas, propiedad de 
mis nuevos parientes. Entonces 
no había autos. Por la mañana 
nos hicimos todos unas foto:> 
junto a la fuente del "moco", 
ya desaparecida. ¡Aprender de 
ayer! Sí, ya lo cr·eo. Durante 
once años seguí y·endo a mi 
nueva parroquia hasta que re
gresé a la antigua. ¡Aprender 
de ayer! De veras que si naciera 
de nuevo, tropezaría de nuevo 
con las mismas pi,edras. ¡Pala
bra! 

,Y de este modo terminan mis 
Bagatelas. Sí no son interesan· 
tes, mis lectores tienen la ven
taja de la brevedad. Perdonen, · 
amigos míos. Y gracias. 

CRISTALERIA 

Plaza de loe Santos Nlfios 
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Habrá quien dude de la inercia 
histórica que suele informar a los 

países y a las cuidades milenarias. 
Pero habría qite estarse ciego a la 

evidencia para ignorar absurda· 

mente el peso de la historia. 
Puede, sí,. navergarse contra la 

corriente en esfuerzos parciales, 

aislados, meras perturbaciones en 

el contexto general de los aconte· 
cimientos que ,considerados indi· 
vidualmente, corren el riesgo de ser 

meras anécdotas en una historici

dad que no tiene el menpr incon

veniente en dejar pasar siglos en· 
tre dos cumbres estelares. 

La auténtica batalla que ha li

brado Alcalá en busca de su uni

versidad, penl.ida desde hace mu· 

chos años, quizá no ha consegui· 
do otra cosa que mantener un es

tado latente de ánimos enardeci

dos en el corazón complutense. Su
ficiente, al menos, para mantener 

viva la llama universitaria y el es· 

píritu cisneriano. 
"' Los últimos años han sido sin

gularmente pródigos en rumores, 
éorrespondiente cada uno a un 

plan de acción diferente y normal
mente contradictorio con el ante-

. rior, que han dado como resultado 

una sensibilidad ariscada en la ciu
dad a la par que una esperanza 
en relaciones inmediatas. Hacex 

historia de tantos rumores sería a 

la vez excesivamente prolijo y pi:o
fundamente inútil porque poco po

dría salir de ello. Baste saber que 

sigue existiendo un plan para traer 
una Universidad a Alcalá. Una Uni

versidad construida y mantenida 

por el Estado. Una Universidad 

que puede ser inminente o dilatar· 

se con el ti~po indefinidamente. 

Pero, al propio tiempo que se 

daban todos estos movimientos de 

vaivén sobre la Universidad com

plutense, unos ojos acostumbra

dos a mírar en lo profundo de la 

Historia para desenmarañar su 

rumbo global, se fijaban en Al

calá. A salvo de premuras, sin po
litiqueos y '· sin contar para nada 

con benepl~citos, ni siquiera com· 

EDITOR: Sandallo San Rom6n. 
DIRECTOR: Juan lgnaclo Fu.,.._ 

prensiones -porque ni siquiera 
van a tener verdaderas compren

siones en su tiempo- el clero 

-el gran realizador de la obra 

complutense moderna- encarnado 

en esta ocasión por los Hermanos 

Maristas, se lanzaba a la palestra 

contando con sus salas fuerzas ... y 
con el peso específico de lo complu

tense que, a la hora de .montar 
un estahlecimient:o universitario en 

alguna parte, hacía valer su enor
me gravedad sobre el proyecto para . 

atraerlo a su seno. 

Así, sin pensar en otra cosa que 
su vocación de creadores univer· 

sitarios, ¡renunciaban por el mo

mento a su proyecto para pospo
nerlo a la realización de la Seción 

"B" de la Complutense el año pa· 

sado. Renunciaban a sí mismos·pa· 

ra agregarse al esfuerzo común 
)On sus edificios, su trabajo perso

nal, su dedicación, por más que 

todo ello resultara después inútil. 
¿Cupo la amargura en los cora· 

zones de los frailes cuando vieron 

naufragar la nave que ya parecía 
echada a navegar? Quizá no, por

que como decía más arriba, los 

ojos de las órdenes . se sobreponen 
a los ojos humanos con una visión 

más amplia y por eso mismo su es

peranza es mayor. Callaron y rea· 

n'udaron la ~area interrumpida. 
Un año más tarde ofrecen a 

Alcalá una &cuela Universitaria, 

Un centro docente que tiene el 
máximo papel a representar en la 

ciudad y su comarca, por más que 

no falte quien lo mire con ojos 

despectivos, como si fuera una rea· 

· Üzación de segunda categoría. · 
Desde lo profundo de mi ánimo, 

por esta razón, brota el agradecí· 
miento hacia estos hermanos Ma· 

ristas que han sabido dejarse arras· 
trar felizmente por el espíritu cis- · 

neriano y universitario de Alcalá. 

Por que es así como la ciudad 
milenaria comienza a recuperar su 

rango universitario. Por su propio 

peso. 

H. GARCIA 
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TREMENDAS N-ECE-~t 
SIDA DES ESCOLARES 

Sol·amentie e•n el CoJ,egio Reye-s 
Ca.tólioos se rha tenido que recha
zar duiranbe el año que aho·ra ter
mina ~el año •escolar- más de 
quini·eotas solicitudes para p~e

escolar. 

Toras un periodo ro que se esti
maba nalbían sido .atendidas en gran 
parte o en su totalidad, ilas deman
(fas colosales de ¡plazas esoola:;ies, 
se ll•ega rde .nuevo 'ª .Ja s,irtuación an
gus,tiosa que hay que entender en 
todo su sig•nirficado, no sólo docen
'te sino inoluso social. 

De momento, queda olaro que los 
quinientos alumnos rechazados por 
este oentro a •causa de <la insufi
ciencia de rplazas de pneescolar, se 
han ocf!;vert1do ya para el próximo 
ourso, como señalaba. con cierta 
comp~ensilble angustia, la dinecto
ra del grupo, 1en niños que necesi
tan• ty1a rpJ.aza •escolar. Aunque algu· 
nos abandonen la eséueila, serán 
muchos menos de 'eso,s quini·ento-s. 
De modo que el colegio, consl!ruí
do hooe menos de tries años y am
pJ-iado a ipráaticamente el doble. a 

expensas solas del Ayuntamiento, 
poco después, vue·l'le a quedarse 
enonmementlle pequeño. Y pequño 
ya ca,si sin t+empo paira 111eacoionar. 

Porque •el ¡próximo curso queda .ya 
a la llfuelta de 1Ja esquina. 

Ail prop,io rtiiempo, no •es ilícito re
ducirse exclusivamente a pensa.r en 
el iprOlblema de ·la E. G. B., porque 
la •enseñanza preescolar •es abso!u-

tamenite necesaria para ila forma
ción del alt1mno c01nneotamente. Y 

templ& el 1probl·ema, a .esos niveles 
como si .tuviiera menor tmportanoia. 
De iheoho, par.a el profano de la 
técnica docente, que está acostum
bradü a la idea de que los niños 
han de ir al col·e9io <al menos des
de los cinco o •los seis años, flO 1Je 
oab.e •en la cabeza que estos niños 
tiengan que 1e s ta r desoriminados 
hasta que complen 1la edad suficieo
t,e paira •enil!ra,r •en ,(as aulas de E.G.B 

iRero •e·s que ha:y más. La actual 
enseñanza general básica, ,se basa 
también en unas técnicas didácti
cas muy 'Oononetas •ejercidas duran· 
te 1el periodo de pr.eescolaridad. De 
modo que puede sospecharse que 
el netraso que cogen .Jos niños por 
falta de una educación preescolar 
suf.iciente, ¡puede ser decisiv-0 par~a 
su formación por más que esos hé
roes anónimos que suel·en seir los 
ma.esilinos, se .Jas ingenien para aco
plar fos ¡programas de enseñanza 
al estado .rea•I de preparación de 
stis a•lumnos. · 
· Olamamos con verdadera angus
tia ¡pOlr nuevos .centros •escolares. 
Aotualmetn.e, con arreglo a 1la Ley, 
estéimos asistiendo a una continua 
donación de tenrooos paria estos 
fines al municipio. Y, si los terre
nos están ahí, la verdad es que y.a 
ie s .t á n •esperando a .Jos edificios 
porque fos ª 'lumnos están en la ca
lle, 1ugando entre las ruedas de 
los automóvMes, en lugar de asis
tir a unas clases que no ti•enen las 
puertas abieritas ipara ellos. Apren
diendo en •el •libro del arroyo €tn sus
titución del apriendiza}e de las aulas. 

solamente •ese añadido en forma de Triste situación que requiere un 
prefi~o -•pre•- thac-e que se con-remedio urgeote. 

Formación profesional y E. M. J. 
Utn oenso no inferior a 300.000 

Mandos ,lntl:enmedio-s y una .impor
tancia creciente de es.ta figura cla
vie •en •e•I quehacer empresarial, die
ron moti,vo a que se 11-evaran a cabo 
en Murcia unas ~ornadas de inter
cambio de expe•riencias, en tlas que 
estuvo 1presoote fa Esouela de Man
dos nte,Nne,dios de nuestro Ciudad. 

La ·,neciiente rpromulgación del De· 
creta que 1regula la Fonmación pro
fos·ional ,y .Ja va·liosa •ex;periencia 
que rtienen acumuladas las Escuelas 
de AD5MI (lA.sociación de Escuelas 
de Mandos lntteumedios declarada 
de UtiHdad Pública) ha-.tiecho que 

el Ministerio de Educación y Cien
cia dé considerable vafor a ADFMI, 
como •intl:erfocutor muy cualificado 
para -las dis.posicio(les complemen
tarias que haryan de promulgar en 
el futuro en '"e~ación con •es1'as en
señanzas. 

Una ·seri·e de pooencias y de se
siones de trabajo en tomo a fa f¡, 
gura del Mando 1fnte:nmedio, .prepa
radas y discutidas en mesas de tra-

bajo por el profesorado y directo· 
•res de las cincueotta escuelas que 
impanten .estas enseñanzas, 'han lle
vado a ·los iparticipant-es del XII 
Congreso Anual celebrado en Mur
cia !los días 28 'f 29 de }unía a una 
serie de conclusiones, que a lo lar
go de das próximas semanas irán 
publicándose 100 Puerta de Madrid 
como una contribución ~I conoci
mi•eoto de 1Ja ¡probJ.emáti<ca del Man
do lntierirnedio y a •la iclariificaoión 
de su figura profesiooa!, •en el en
torno isdust·rial alcalaíno. 

En un mundo deshumanizado que 
amenaza .. eJ equilibrio de la Socie
dad misma, en el que tia Empriesa 
protagQniz.a un ipaopel fundamental 
para lbi•en "f .para mal, según !.a evo
lución que impmima .a su estiructura 
y fines, que •es objebo de atención 
prefer€flt·e para fos Gobi·ernos con 
sensibi1lidad social, ies imporitante 
una !l'eoaipitutlaoión y un análisis 
que ;va'" a dar 1lugar a unos artícu
culos ·wbre fo f.igura del Mando J.n
te'rmedio ·en estas mismas páginas. 
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Hay muchos coches 
ccn ·todo el lujo de una sala de estar. 
Pero sólo· el Simca 1200 Special está 
concebido con ~odo el confort de un 

salón de ir. 

Cuando abra las puertas del Simca 1200 Special. 
Cuando vea su panel de instrumentos, su tapizado, su acabado 

perfecto. 
Cuando pruebe la comodidad de sus asientos 

-de todos sus asientOS-
seguro que se le ocurre una palabra: "lujoso". 

Y es, verdad. · 
Pero e'n Simca preferimos otra: "confortable". 

Porque en el 1200 Special casi nada está donde está por simple 
adorno. 

En él todo tiene una función, 
un sentido: hacer los viajes más cómodos, 

más agradables durante horas, a través de cientos de kilómetros, 
inctuso a velocidad punta. 

Y más agradables para todos, 
porque usted no compra un coche de cinco plazas para viajar solo. 

Por eso los asientos del 1200 Special 
van completamente tapizados en vinilo o pana. 

Por eso los delanteros son anatómicos y reclinables 
Por eso los traseros también son anatómicos 

y tienen un apoyabrazos abatible. 
Y espado suficiente entre ellos para que su familia 

pueda ir a sus anchas. 
Por eso todo el interior está tapizado de tal forma que no queda 

ni un centimetro de cñapa al descubierto. 
Y tiene un apoyabrazos abatible. 

Por eso el panel de instrumentos es tan completo 
que Ue11a hasta avisador del estado del circuito de frenos, 

sin olvidar el tacómetro. 
Por eso lleva limpiaparabrisas de dos velocidades y un nuevo 

volante de tres brazos. 
Por eso la aireación es de sistema turbo. 

Pruébelo en 
• 

• • 
CONCESIONARIO OFICIAL CBRYSLER 

VENTA Y TALLERES E 
ALCALA DE HENARES 
Ctra. de.Barceiona, Km. 31,700 

TORREJON DE ARDOZ 
Plaza Cristo, 1. 

.. 



·El Cine 'a vista de crítico 

«Saura es uno de los lriejores 
directores del cine español~> 

dice José Luis Guarner 

EL FESTIVAL DE CANNES TIENE POR LO M.ENOS LA VENTAJA 
DE QUE. TE PERMITE PROGRAMAR A TU GUSTO 

NO CRE0
1 

QUE EXISTA UN AMBIENT'E. PROPICIO PARA UN 
C1NE CATALAN, SEA NUEVO O NO 

Prestigioso crítico de cine, catalán, 

escritor, biografo de Gary Coopcr, 

Roberto Rosellini y colahorador de 

T.V.E. en el programa Jazz en Vi· 

vo de Ja Segunda Cadena. 
Uno de los hombres que más sa

ben de cine en España, es crítico 

de la revista catafana LIMITES y 

sus criticas son siempre acertadísi

mas, con un tono un poco burlón, 

pero exacto, así dice. .. 1 

"La gastronomía española permane· 

ce empeñada en ofrecernos manja

res despersonalizados. El último 

"Viaje" con sus guirldas a lo The 
French Connection, es una insípida 

hamburguesa de cafetería. De Gritos 

y Susurros de Bergman... ¿Se po

dría decir que estamos ante la obra 

maestra . de Bergman? Nunca el 

director sul)CO había llegado a tal 

perfección técnica y a tan impre

sionante concentración de su habi· 

t ual temática. 
RegresQ recientemente del Festival 

de Cannes y hemos tenido "la chance" 

(como dicen los franceses) de entrevis

tarlo. Fuimos presentados el verano 

pasado en· Barcelon4l. 

Esto es, fo que amablemente con· 

testó a nuestras preguntas. 
-¿Cuál es la impresión general del 

Festival de Cannes? 
-El Festival de Cannes es intere

sante por la multipilicidad de manifes· 

taciones. Festival prORiamente dicho. 

Semana de la Crítica, Quincena d~ 

Realizadores, M.erJ'.;ado ~l Film y 

otras complementarias. Eso significa 

que cada espectador tiene 30 películas 

a elegir, o sea que cada cual puede 

programarse a su gusto su propio fes· 

tival. 
-Hemos oído que es un Festival 

más, sin nada notable. ¿Estás. de 

acuerdo? 
-Esta posibilidad de elegir, no la 

ofrece ningún otro Fesüval del mun

do. 
-La película del p~er Jlremío, 

"The Conversation" ¿·Es merecedora 

del galardón a tu juicio? 
-"The Conversatlon" es un film 

con un "treiller" muy bien fabrica· 

do, con ui;i trasfondo político que le 

da un sello peculiar. Es pues un pre

mio razonable que puede tener la 

virtud de conte~tar a todo el mun

do. Como experiencia estética, sin 

embargo, la película más indicada pa

ra este premio me parece "Il Fiore de

lle Mille e Una Notti", , de Pasolini. 

-La Prima Angélica de Saura ¿qÜé 

problemas tuvo en aa presentación? 

-No llegué al Festival hasta el 

día siguiente de la presentación de la 

Prima .Angélica. En cualquier caso, 

no sólo no tuvo ningún problema, si· 

no que fue muy favorablemente acogi

da, y luego premiada, creo que mere

cidamente. 

-Nos ha parecido notar ausencia de 

figuras . ¿Ha sido así? 
-El director y las estrellas de cada 

película a eoncurso están en el Festi

val. para apoyar su presentación y 

'luego suelen marcha~ uno o dos días 

después. Esto puede dar una idea de 

dispersión o ausencia, pero la relación 

de asistentes al Festival ha sido, creo, 

tan nutrida como en otros años. 

En cualquier caso las figuras del 

Festival no ~on las estrellas, sino las 
películas. 

'-¿Qué suprimjrías dcl. Festivail y 
qué añadirías? 

--Sólo pediría un mayor rigor en 
la selección. 

-¿Estás conforme con el Festival 
de San Sebastían? 

-Hace exactamente diez años que 

no he asistido_ al Festival de San Se

bastián, así que no soy la persona 

más adecuada para contestar esta pre

gunta. Tengo entendido que en nivel 

de programación sube poco a poco y el 

programa de las últimas ediciones es 

muy interesante sobre el papel. 

-¿Recuerdas más o menos quiénes 

in tegraban el jurado del Festival de 

Cannes este año? 
--Sólo recuerdo un crítico, Alexan-
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der W ailker, y a una actriz, Mónica 

Vitti, el jurado es siempre electivo e 

integrado en eomposición por produc

tores, dixectores, críticos y actores. 

-¿Es Saura para ti, uno de los me· 

jores directores españoles? 

-Sí. ¿Es que no lo es? 
- El nuevo cine catalán ¿va a sig· 

nificar algo nuevo realmente? 

- Por el momento las perspectivas 

del establecimiento de run nuevo cine 

catalán, nuevo o no, n,o parecen ni 

son por ahora muy propicias. ' 

- ¿Quieres decir algo más antes de 

terminar? Sabemos que colaboras en 

el programa Jazz en Vivo de T.V.E .. 

Te felicitamos por ello, porque es un 

programa estupendo y el único en su 

género. 

-¿Por qué se prodiga tan poco el 

Jazz en España? Cuando nos consta 

que hay buenos aficionados. Concreta

m®te en Madrid carecemos de un 

Festiva[. ¿Podría tener arreglo en el 

futuro esto? 
- Contestar por qué el Jazz se ve 

limitado en España es algo que re

queriría una extensión exagerada por· 

que la cuestión es compl;ja y abarca 

muchas facetas. Para no aburrirles, 

diré únicamente que en los últimos 

años han aumentado notablemente los 

coneiertos -·aunque circunscritos a 

Barcelona, la eapita~ española del 

jazz...- el número de discos que se pu

blican y la atención de T.V .E., cuyo 

programa Jazz en Vivo es muy intere

sante y que goza ahora de una gran 

audiencia, hecho muy esperanzador. 

Por otra parte, el Jazz se ha recupe

rado brillantemente a partir del año 

pasado, del golpe que asestó a su po

pularidad y difusión la música "pop". 

Pese a las noticias pesimistas que cir

culan por la prensa española, lo cier· 

to es que el Jazz ahora, goza de un 

momento de enorme auge en el mun

ao. Y eso de una manera u o.tra, se 

hará sentir en España. 

Nené RODRIGUEZ 

NOTICIAS DEL 
GRUPO BECQUER 

Son ya varias 1 a s semanas 
que este popular grupo complu
tense falta de los escenarios de 
Alcalá, y ello es debido a la im
periosa necesidad de c u m p 1 i r 
con los compromisos que tienen 
contraídos por diferentoo puntos 
de nuestra geografía, y por ello, 
es quizás, muy probable, que 
hasta dentro de otros cuantos 
días, no les veamos por aquí. 

Desde su pr.ese'ntación con la 
nueva formación, · en el mes de 
feprero, no han vuelto a actuar 
en Alcalá y nos consta que la 
juventud de aquí desearía vol
ver a verlos, pero esto no será 
posible por el momento. 

-Desde aquél dia, las actuacid
nes de Becquer han proliferado 
mucho, y s·e ha dado el caso 
curioso de que, en menos de 24 
horas, han tenido que cumplir 
con tr·es contratos; fue esto el 
pasado fin de semana que com
ponían los días 15 y 16: el día 
15, por la noche, actuaron den -
tro del marco de las Fiestas Pa
tronales de Daganzo, y al día si
guiente, tuvieron que cumplir 
con dos compromisos, entre los 
que medió una hora y media es
casa; a las 6 de la tarde esta
ban en Móstoles :Para estar a 
las 8 de la tarde actuando en 
una s a 1 a de Carabanchel, en 
donde alcanza.ron un gran éxi
to, hasta el punto de tener que 
repetir actuación. Este hecho se 
va r·epitiendo frecuentemente, 
por ejemplo, en las salas de Ye
pes (Toledo), Villavíciosa de 
Odon (Madrid), Yuncler (Tole
do), etc... tienen que volver a 
actuar, ya que han sido los me
jores que han pasado por esas 
salas. 

Todo esto hace pensar en que 
Becquer tiene ante sí, como ya 
se venia aventurando desde ha
ee meses, un panorama muy es
peranzador de cara a su futuro; 
los datos cantan y •a través de 
ellos, vemos que, hoy por hoy, 
son un grupo taquillero y que 
hace una música que deja a to
dos satisfechos. 

Becquer, tras la ~ncorporación 
de su batería Mariano a la mili, 
dejó un poco abandonada la ta
rea de composición de nuevos 
temas, pero a h o r a que este 
componente ha jurado bandera, 
concretamente el pasado dia 13, 
vuelven a tener otra vez tiempo 
para dedicar a los ensayos sus 
buenas tres horas diari•as; es
tán preparando una nueva pre
sentación ·en Alcalá, con cancio
nes inéditas, y se e s pe r a un 
triunfo como el de hace unos 
meses.-TONY 
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,--1!,os grandes prof1lemas complutenses---

El agua, perenne caballo 
de Patalla ·en la expansión 

ciudadana 
EL FUTURO PLANTEARA PROBLEMAS QUE HAY QUE PREVER PARA ATAJAR

LOS A TIEMPO CON SOLUCIONES EFICACES Y SUFICIENTES 

-:---O--

ALGUNAS DE LAS GRANDES EMPRESAS CONSTRUCTORAS PODRAN COLA
BORAR A LA BUSQUEDA DE SOLUCIONES DE UN MODO DEFINITIVO 

Parece que el verano es la estación 
más apropiada para que se presenten 
con toda su crudeza los problemas de 
la ciudad. 

En este momento, cuando ya co
mienzan a apretar de firme los cal<>
res y nos congratulamos, en general, 
de que ello nos vaya a permitir enca
rar sin molestos inconvenientes nues
tras vacaciones, hay que congratular-

se de que las pasadas lluvias hayan 
servido, al menos, para reforzar los 
manantia<les que ya están amenazados 
por el incipiente estío. 

Porque, con J.a llegada del verano, 
mejor dicho, con su marcha, porque 
el verdadero problema suele plantearse 
a finales de agosto y primeros de sep
tiembre, cuando las últimas reservas 
de fas fuentes and,an mermadísimas, 

llega también Ja amenaza de la sed pa
ra una ciudad que hace muchos años 
que no consigue ver plenamente satis
fechas sus necesidades de. agua. 

CAPTACIONES 

El contrato con la Confederación Hi-. 
drográfica del Tajo prevé para Alca
lá una dotación de 300 litros por se-

El panorama de las colas en las fuentes, sobradamente conocido en Alcalá, incluso después de ~ obras de - captación de agua, ~la pasar a formar parte de nuestras estampas veraniegas 1974. 

gundo. En este mismo periódico se 
ha comentado ya lo exiguo de esta 
dotación, sobre todo si se quiere aten
der con ella al crecimiento complu
tense. Pero es que ni siquiera se pue
de aprovechar toda fa d~tación. Por
que, por una parte, los depósitos regu
ladores son incapaces de absorber el 
agua que les llega en momentos en 
que no hay consumo. Y, de otra, por
que la captación provi.Sional con que 
se lleva funcionando desde hace ca
si cuatro años, que es cuando llegó el 
agua nueva, no. puede ~aptar agua su
ficiente. 

Está prevista la construcción de la 
presa de Beleña, que debía regular el 
abastecimiento a Alcalá y Guadalajara 
con a[gunos pueblos de su provincia. 
Incluso se adjudicaron las obras. Pero 
fa empresa adjudicataria ha declarado 
suspensión de pagos, con lo que el 
asunto ha quedado muerto y causa 
verdadero pavor ver la maquinaria de· 
tenida, inerte, por lo que debería ser 
la , extensión de la presa. Porque ello 
significa que habrá de irse a un nue
vo expediente y comenzarlo todo nue
vo, con nuevo proyecto, nuevo presu
puesto, , ero. Hay que temer que el 
asunto va para años, unos años de los 
que probablemente no disponemos. 

Para intentar paliar la situación, se 
aumentó la capacidad de absorción por 

(Pasa a la página siguiente) 
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El Ayuntamiento ha 
realizado importan
tes obras de mejora 
para abastecer a la 
ciudad con una me
jor distribución ele 
agua. Pero todo re
sulta insuficiente y 
hace falta un colo· 
sal esfuerzo p a r a 
atajar definitivamen
te 1 o s problemas 
que se plantean an
te el futuro. 

(Viene de [,a página anteriur) 

la captación incrementando en un mo

tor más el equipo de bombeo. Pero 
esto, que ha dado resultado durante 
el invierno, cuando el nivel del agua 

del Sorbe puede mantenerse en limites 
aceptables, no podrá usarse durante el 
verano, paradójicamente, porque es la 
estación en que más agua hay que con
sumir. 

La Confederación dispone de una re
serva de un millón de metros cúbicos, 
según comunicaba no hace mucho 
tiempo a la corporación municipal el 

teniente de alcalde de obras y agua, 
señor Gómez. lmaz. Pero hay que con

tar que esta reserva está dispuesta pa· 
ra Guadalajara y sus pueblos también, 
de modo que el refuerzo puede esti

marse más como solución para una 

pura situación de emergencia que co-

mo una verdadera reserva veraniega, 
pues al ritmo de captación previsto en 
el suministro, tal reserva no tardaría 

en agotarse más de veinte días, y hay 
que reconocer, además, que tal agota
miento completo de las reservas no es 
concebible ni deseable. 

En el caso concreto de Alcalá, la si
tuación puede ser menos gra'Ve, en de- 

finitiva, que en las otras poblaciones 

de la mancomunidad, porque aquí el 
Ayuntamiento tuvo la previsión de 

conservar 1111; antigua conducción que 

capta el agua en Humanes. Ello per
mite una elasticidad de uso muy gran

de, por cuanto, en un caso de ver
dadera emergencia, pueden utilizarse 
alternativamente. En [a práctica coti

diana, ambas tuberías se usan simultá
neamente, con lo que las disponibi

lidades de agua de la ciudad se ven 
reforzadas muy sustancialmente. 

ANTES DE COMPRAR SU PISO 

¡VISITENOS! 
PROVESA 

Ctra. de Daganzo, km. 1 (El Chorrillo). -Tel.: 289 26 68 

DEC~
RACl~N 

EMPAPELADOS ROTULACION - COCHES - JSOPUIZ 
FAS.ERIT - GOTELET - ROC.AFLEX 

. S1er.ra de Cameros, 4 -:- Tel.: 477-73-69 -:- Ma.drid-18 
'l'.elé_!ono: ~93-09-08 -.- ALC~ D:e: HENARBfl 

., 
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DEPOSITOS REGULADORES 

Los depósitos reguladores de la ciu
dad se han quedado muy pequeños pa
ra sus exigencias. Su capacidad es de 
siete mil metros cúbicos y suelen C<>
merµ:ar el día a i:ebosar. Pero en cuan
to despierta .Alcalá comienzan a bajar 
rápidamente sin que la entrada conti
nua de agua por las dos tuberías sirva 
para sujetar el nivel. Esto tiene entre 
otras consecuencias, una falta general 
de presión en todos los grüos de la 
ciudad y, al propio tiempo, falta de 
agua, incluso en algunas zonas. 

El plan general de mejora de la dis
tribución interior, cuya primera fase 
ya quedó terminada hace años, prevé 
la construcción de un sistema de depó
sitos mucho mayor, para poder alma
cenar mu!!ha más agua durante las h<>

ras nocturnas. 

Actualmente se encuentran en cons
trucción dos depósitos de cinco mil 
metros cúbicos, que supondrán un 
gran refuerzo para las necesidades de 
agua. Hay que señalar, como creo que 
ya se ha publicado, que estos depósitos 
vienen financiados por dos de ·las gran
des compañías constructoras de la ciu· 

dad, que van a edificar aquí unas nue· 
ve mil viviendas. En cuanto a las ne

cesidades de regulación, no cabe duda 
que tal aportadón es muy estima

ble. 

Paralelamente, el Ayuntamiento 

afronta la construcción de otros dos 
depósitos reguladores del ín.ismo tama

¡io. Esto quiere decir que, en breve 
plazo, la dist.ribución puede ganar mu
. cho, , po~e la capacidad reguladora 
de los ~epósitos actuales habrá sido 
multiplicada por cuatro. De esta for-

ma el problema queda referido a la 
pura cantidad de agua que se pueda 
captar. 

EL FUTURO 

En una ciudad con desarrollo muy 
acelerado, el futuro debe ser previsto 
sobre la marcha y procurando aventa
jar en la carrera a las necesidades 
que se presentan de improviso. El 

porvenir, en Jo que se refiere al agua, 
podría ser risueño si se llegara a una 
concesión por parte del Canal de Isa
bel II, ta'1 y como está previsto en al
gunos grandes proyectos de construc
ción de viviendas. Pero ello ha de de
cidirse ya, antes de que dé tiempo a 
que lle~e la penuria. El futuro, a 
medio plazo, puede tener un arreglo 

todavía porque, al fin y al cabo, no es 
más que cuestión de dinero. 

A cortísimo plazo - el de una le
tra de esas a sesenta días-- el porve
nir no es tranquilizante, pese al au
mento de capacidad de depósitos regu
ladores, porque el Sorbe es un río que 
sufre un profundo estiaje y ello ha 
de repercutir sensiblemente en el su
ministro. 

El panorama de las colas en las 
fuentes, sobradam~nte conocido en Al
calá, incluso después de dos obras de 
captación de agua, podría pasar a 
formar parte de nuestras estampas ve
raniegas 1974. 

Todo ello pese a que la mayoría de 
los servicios municipales, tales como 
los riegos de las calles, jardines, cam
po de fútbol, llenado de las piscinas, 
etc. se lleven •a cabo con agua de los 
fecundos pozos que escarban en el sub

suelo complutense. 



.Desp!iegue de todos los efectivos 

musicales de la ciudad 
EL CURSO QUE ACABA DE TERMINAR HA SIDO DEFINITIVO PORQUE HA SER· 
VIDO PARA PLASMAR EN ESPLENDIDAS R E .AL 1 DA D E S MUCHAS ILUSIO· 
NES MANTENIDAS DURANTE LOS ULTIMOS AAOS . 
GRAN EXITO DE TODOS LOS GRUPOS EN LA CAPILLA DE SAN ILDEFONSO 

- MERECE DESTACARSE EN PRIMER TERMINO LA LABOR EDUCATIVA QUE HA · 
SIDO LLEVADA A CABO POR LOS MAESTROS LLORENTE Y MANZANAL 
LA COOPERACION ENTRE DIVERSOS ORGANISMOS HA SIDO LA CLAVE FUN
DAMENTAL DE LOS EXITOS éONSEGUIDOS ESTE CURSO EN TODOS LOS 
FRENTES 

Aunquti a atgunos pueda ipa,reoer
les que ·roza 1la !i·rrevereooia patrila, 
existen af.i1ciocnados a lás tparzdas Y 
desfiles mMiitaf'\es. Unos, iacuden a 
v~ la manciiailidad y gallaridfa de 
las tropas; otr.os para coot>empla.r 

Las innovaciones y avances técnicos 
de •"°'5 nuevos Zlf'\maimentos; qui'e
oes se complaoen en iv·er a 4os sol
dados bisoños que, tras IJ!n ¡período 
bf'leve de l1nstrooción han asimMado 
lo .esenciaii para mar.ollar; muchas 

veces, acudecn gentes sólo ipa1ra ver 
al hijo, al hermano, 18'1 ipro¡plo 1novio, 
al amigo, al mar~do que se iintlegra 
a .Ja bri.Jl.ante parada. 

Todo esto fo .podrfamos aplicar a 
la demosti"aolón f!na4 que Juventu-

des Musicales •hizo de :todos sus 
ef.ectiivos el pasado 27 de junio. 
Nos ,atrevemos a ·llamarfo así, más 
que concierto, puesto que más era 
un despUegue de todos ~os ef~ 

(Pasa a la página siguiente) 
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Total ~es~liegue ~e efectivos ... 
(Viene de la pág. anterior.) -------

tillf()S. No podemos d~cartar que 
también tuvo muestnario absoluto de 

calidad. 
Creemos qu-e merece des<taoar 

en ¡primer término 1la ·labor educati
va 19eneral llevada a oaho 1por ·loo 
maestros. Uo11en1le y Manzana1!. Que-
da demos<l!rado que, 1tmto al saber 
musical, hay un saiber pedagógico. 
No en vano .se ha cooseguido en 
poco ti€1lllipo poner en movimiento 
a oent,einares de niños, ai00pl1ar sus 
vooes, su aternción y fonmarles el 
gusito. lo ha hecho Canmelo l.!loren
be con Jos niños de ,Jos Col~io!' 

Nacional•es iaOARDENAL CISNBROS 
y REYES GATOLICOS, y iJo lha 1logra
do Manz8111ad icon ,Jos niños de 1-a 
Escuela de Músioa. E1I autodiidaotis
rno del gr.upo joven eicpe~ime11>tal 

!J'l"OrllTIÚSica, nos 1haibla muy ailito y 
olaro de cómo ha 1p11en.clildo en J.a 
jU1ventud comp1l.urense iJa aHoión por 
e·I bello airte. 

INTENSA ACTIVI· 
DAD DE LOS GRU· 
P O S INFANTILES 

DEJJ. MM. 
Coincidiendo con fa finalización 

del curso, los grupos musicales in
fantiles de Juventudes Musicales 
han registrado una gran actividad 
de actuaciones en distintos centros 
de nuestra ciudad. 

Uno de estos grupos es el coro 
infantil formado p o r alumnos 
de las escuelas, en especial de los 
grupos Cardenal Cisneros y Reyes 
Católicos, que han venido siendo 
preparados y son dirigidos por Car

melo Llotente. 
El otro grupo es la Orquesta 

Escolar de Juventudes Musicales, 
que interpreta sus obras con instru

mentos de percusión, flautas y me
lódicas y que dirige y ha prepara

do Angel Manzaru¡}. 
Ambos grupos han actuado en el 

Albergue de Ancianos, festivales 
de fin de curso de los Colegios 
Cardenal Cisneros y Reyes católi
cos, Fin de curso de la Hermandad 
del Magisterio de San José de Cala
sanz, Concierto final del Curso de 
Juventudes Musicales, cerrando con 
un concierto a los niños de la es
cuela que ocupa el Antiguo Semi
nario. 

En todas sus actuaciones, ambos 
grupos han tenido notable éxito, 
habiendo proporcionado gran ale
gria a los ancianos, .complacencia a 
sus profesores, y orgullo a sus fami
liares. 

Desde estas páginas, nuestra feli
citación, deseando que sus éxitO!l 
continúen en el curso venidero. 

¿A qué conclusiones rp o de m o s 
llegar? · 

Haiy maestros, gratndes maestros 
de rmúsirca en ,1a ci1udad. De ellos 
depende gran parte oo ila 1l0abor de 
fonmacioo de estos grlllpOs .i111fa111ti
(,es y juv.enHes y, n~uir.almenite, del 
Orfeón Complutense. P·ero no es 
menos veridad que hay semi1lla 
albundain1Je en !Aloalá y rbuena .tiier111S 
parra estas sembradur<;llS. Y con bue
na harrina, buen pan ise hace, si hary 
buenos paJlla<leros. Y perdóoonnos 
el simiil. 

.Pero tiay en nuestra opinioo, .al
go m u eh o más 1impontaime: que 
existe icoopera.ción entre vai~los or
ganismoo; que hay a:yuda moral y 
mater.iral generosa ipor par:t!e del !Mu~ 
nicipio. En 11 í in e a 'S 9eneira1les, oo 
!fuerte aipoyo por parre de Comi· 
sarrí.a de ila Música. 

Oreemos que con estos medios 
se puede lleg1ar muy lejos y que se 
está en el buen camino. 

•La m1.1estire-conc:i1erto de .Ja 1la:bor 
readizada, que se 1oeleibró el día 27, 
fue ipopulair y mulrtitudi1T1aria. 

Vimos más de u1 oentena1r de oi
ños que. ·apenas rhace medio año . 
no rhab í an teni,do corrtact-0 con am· 
bieirJbes musicales propiaimente di
ohos, o/ que 1lograron un aooplamlren
to extrao11dhnariio. Merece desroacair 
s01b11e itodo, iJa tarea educa1tiv1a ry ·la 
elevación de niv-el 10Ultura1l a que 
esto conduce. 

too pequeños de ''ª Orqu-esta ln
fanti1I, ·sacan y.a sonMos muy gnatos, 
muy a11móniicos, de 9~an iaoopla
miie111to y matnejan tf'as 1pa1rtiituras. No 
en 'V81TlO 'han logrado buen.as cali
ficaciones en dos 0011Sos róe solfeo 
de que oo ihan examirniido. 

Se ganaron 1las s.impaitía·s deil pú
hlirco los jóvenes autodidactas de 
que an.tes hablábamos. Si cabe, di
f'íamos que se metleroo en el hol
sMlo al ial.ldil!Jorio. 

El 1cier11e e~tiuvo a carigo del Or
feoo. Baste d'ecior que va a más. Ha 
!ognado Ca:nmel-o Uoren1'e un aco. 
pl1ami·en,1:0 perifieoro y ¡puede em
pezar a rhabl·arse de este rgnuipo oo
mo <le un elemento eX1pontador de 
los valo11es c1..11lrtur.ales de il.a ·ciudad. 
f ·I rpúbliico se -enitnegó deisde e·I pri
mer momento y rpr.odlgó sus '81plau
sos ·oon generosidad, que no qui&
l'le deciir que fueran gratuiitos, si1110 
mu1y lbi·BITT gmados. 

Ein oefini1tiiwi, il·a jornada fue de 
apoteosis de un camino Jbi,en anda
do, pero que :impJi.ca un compro
·mis.o de cootinuldad para ll!o'dos 
cuantos lo han 1inic;.ado. Aplauso 
nuestro, ámpli.o, sin 1rese11Vas, a l·a 
tabor heoha y a.Jl.entos para ria con
tinuidad. 

B. MOLES 
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mra lin~Io rn~i~a 1ua 
ron::trunionH ~n~larH 

"EL PROBLEMA QUE TENEM,OS PLAN· 
TEADO CON LA ENSEÑANZA ES VERDA·. 
DERAMENTE · PAVOROSO", DIJO DOÑA 

ROSARIO FERNANDEZ 

"¿SE RESPETARAN TAMBIEN LAS DEBI· 
DAS ZONAS VERDES?" (D. Carlos Pérez) 

P:rococesa, una de itas muchas firmas 
constructoras que operan actualmente 
en Alcalá ha ofrecido al municipio 
la cesión gratuita de una parcela de 
9.300 metros cuadrados, qu(f deberá 
ser destinada a construcciones esco
lares. 

La donación ha sido sugeri,la al 
pleno de la corporación municipal, in
teresándose don Carlos Pérez, en su 
calidad de miembro de la comisión 
de Parques y Jardines, por la posibi
lidad de que tal parcela pudiera ser 
destinada a otros fines que los esco
lares ya que, según dijo, aquella zo
na del oeste de la ciudad se encuen
tra bastante bien dotada de reservas 
escolares tras la puesta en marcha de 

los planes del Ministerio de la Vivien
da para el Polígono "Puerta de Ma
drid", cuyos terrenos fueron expropia
dos hace unos meess. Sin embargo, 
fal~ jardines. 

Razonada así su propuesta, doña 
Asela Sanz respondió que tal posibili
dad no existe puesto que la donación 

viene determinada por lo que prescri
be la ley de reservas de terrenos para 

construcciones escolares. 

Por otra parte, doña Rosario Fer
nández Dóvermans adujo que las ne
cesidades de terrenos escolares en la 
zona es urgente e imperiosa, puesto 

· que en el curso que acaba de terminar 
se han rechado no menos de quinien
tas peticiones para preescolar que, a 

mayor abundamiento, este año van a 
gravitar sobre fa demanda de plazas 

para Enseñanza General Básica. "El 
problema que teneJllos planteado con 

la enseñanza --dijo-- es realmente 
pavoroso". 

Don Carlos Pérez, de todos modos, 
volvió a la carga defendiendo las zo
nas verdes ciudadanas. "Uos proyectos 
--dijo-- prevén tanto Mis zonas escola
res como las zonas verdes. ¿Se reser
van también Lis zonas verdes?". Es
to introdujo la discusión en unos cau
ces muy complejos, ya que debido e 

las modernas técnicas de rl.a construc
ción las zonas verdes quedan parti
das, o encerradas por bloques en "U" 
hasta el punto de que no son utiliza
bles prácticamente para nada. Como 
la discusión tomaba un rumbo muy 
distinto de la simple propuesta origi
nal --era "otra historia, como diria 
Kipling- el primer teniente de al
calde, don Femando Sancho, en fun
ciones de Presidente, , ciñó el tema a 
sus justos términos, puntualizando que 
se trataba de aceptar o no la donación 
de 9.300 metras cuadrados destinados 
a reserva escolar. Doña Asela Sanz 
añadió que la ley obliga a reservar la 
zona, pero no a regalarla. Tales terre
nos deben servir de hase a construc· 
ciones escolares ineludiblemente. En 
tales términos, se procedió a la vota
ción que dio por resultado la acepro
ción unánime de tal cesión sin reser
vas de ninguna clase, ya que la e&

sión se efectuaba plenamente sin con
diciones. 

LA DIPUTACION SE· 
G U 1 R A APOYANDO 

LOS JARDINES 
Según coinunicó al pleno municipal 

el señór Pérez, concejal pertenecien
te a la comisión de Parques y J ardi
nes, los contactos con la Diputación 
que había llevado a cabo habían resul
tado muy satisfactorios por lo que se 

pasaba a solicitar la redacción de los 
proyectos para la creación de zonas 
verdes en el Paseo del V al, con una 
extensión de 10.000 metros cuadrados; 
en las Eras de San Isidro, con una ex
tensión de 5.000 metros cuadrados; y 
en los eledaños de las murallas d~l 

Palacio Arzobispal. 
Se espera, tras estos esperanzadores 

contactos, que la Diputación contribu
ya al proyecto con el setenta y cinco 
por ,ciento del coste dentro de un plan 
de ajardinamiento y hermoseamiento 
de la provincia. 
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.La escuela universitaria 
"CARDENAL CISNEROS" 

SU MONTAJE EN ALCALA SE HA DEBIDO! SOBRE TODO, AL DESEO DE ENTRONCAR 
CON LA TRADICION COMPLUTENSE 

AUNQUE SU PROMOCION Y MANTENIM.IE NTO SON PRIVADOS, LOS CURSOS V SUS 
RESULTADOS SON OFICIALES A TODOS LOS EFECTOS ACADEMICOS 

Dentro de &1 mredi1cional dedica.. 
ción :a .la enseñan~a. ,Jos Her:manos 

Mari'Stas ooncihi·eron hace unos 

años ·la idea de oriear una Escuela 
Uniiv0e1rsitari.a, del ti•pO de fas que 
dehí.an ,fiuncionair como adsoriitas a 

fas Uni11J1ersidaides aunque IÍtH:J<ran de 

inici<il:iilla priwaida, oomo ipuede 5'€lf 

cons.iderado esite oaso. 

.Oos foeron las rreg+on.es que se 
oonsideriaron Mó111eas ip·a 1r a empJa,. 

zar 1la 1Escuel<a o, mejor diooho, dos 
reg.iones 1no, ·sino uoo •región -Ca
taluña- 'Y una ciudad: -Alcailá ~ 

Henares. 
Cataluña tenía muollas ·venlbajas 

mél'l!e.rialies sobre el .oen:l!ro de Es
paña. Económi1oas "/ ,probabl1€1Tllent-e 
de mayo-r ·icfemanda de puestos es

colares. 61 oe!Yl!ro, oreduCido •en su 

siigni1ffoado a iAlcaM, ofirecfa sobrie 
it:Odo ·un inombne llJ'eridaderaimenite 
unil\lersi.t:al'lio, un enitronquie di1reicto 

oon 1la tlistoria ·de ttoclos fos •ti<empos 
y a <niv:el universiail. .Pasadas fas 'v'efl

tajas materal•es en un platillo y ·las 
histór~cas y de :l!roadición en el otro, 

se impuso olarameme ·la radicación 

oomiplutense. 
Se compraron 1Jos temrenos en fo 

que fos ·aloa1l•aí1nos anti19uos oono
•oon como ila Volñ:a die Lázaro. situa

da oentme •lia. 1Faoultad de 1Jos· J.esuí:tias 
y el GIR, €11 la ·ca•rirei\lera de, Obras 

RúbHcas q.ue ahora enlaza el Ohoriri
llo ron iJa oarreteria de Meco, itras 

la apetll:ura< de 1la oa.rorietema que Hs
\lla a ,Ja Ciudad de ·los A·noi·imos. 

Pleiro algo ocur.rió "/ estuvo a punto 
de dar ial traste con todo. A alguioen 
se •1€ ·11-enó el oerebro de hormiga·S• 
oomo dioen iJos- Indios y <empezó a 

ve•r ifrntasmas por todas pa1rtes. 
Fantasmas de op01si<Oión, fantasmas 
de 1rume1res que aif.i,nmaiban que •las 
autmidades •estaban en conitira del 
proyecto, 1eitc.». Y, pese a -la compra 

de 1los terrenos, ganó cuerpo ·''ª 
itlea de 1impla111tar:!a aquí ouoando se 
anrojó a •este «<1rt.1edo" un esponitá
neo que itiene en su 1haber luen

gos años de 1luoha· en pro de la 
univeJ'l&idad. D . . 6miHo de.Miguel se 

dedi•có a espa1nrtm1r fantasmas y a 

deS1Vh:tuar •rumores·. iPuso en oon
tacto 1di1recto a ilos Maristas con 

esas autoridades que ·se · cons.idera
ban ihosti1l1es y que se desouil5rió 

·cdn clairídaá merldiianá ' t¡úe iesita
ban sumamente interesadas en fa 

·10 

rea.fización die .Ja Escuela U:niversita-
11i·a de Alcalá . Las aguas volv.i1eron 

a su cauce y oon ve•rdadera urg.en
ciia, ·loo Hermmos Ma1riSlbas oele

braron caipFtulo de su orden oo Al
ca1lá para itra1:a<r del rf!ema y se acOlr
dó definitivamente proceder a iJa 
construoción en el sola·r compluten
se sin más diilooiones y di·siipadas 
ya· :todas 1las dudas que se habían 

oriig.i•nado. 

Coin ocasión de desglosa•rs.e !)á 

Sección • B" de 1la Uni1v·ersidád radi~ 
oada en Madrid el año pasado, por 

estas feohas, se pensó 1riadioar fo 
Faicuiltad .• g,, de Ciencias, ·rápidar 

menlte en 1la 1neci€ntemente termi
nada de consroruiir, Esoue.k:i Uniiller

sita1rra, a fo quie se lbriindamn los 

Mairistas con absdluta enllrega 'ª 
loa ciudad de ,Ja que ya eran \leci
nos. No 1l•e·s importó quie 1Jes dierriiha
ran :tabiques, que •les ca1mbia1r.a111 las 

aulas y 1los •l·alboriarorios, 'etc: Ellos 
colaboraban y eso era toáo. 

P.e•rb ·l·a 'idea de .Ja Seoción cB•, 
ía más senci !la de poner en · prác

tica 1pc:1ra una expansión de oJa Uni· 

versida.d, mur.ió a-nites de llegar a 
queda·r ¡plasmada ·en una 111eaHdad. 
Susl:ohtuiyó ¡por fa .idea de •J,a cua·rta 

y .esta1, 1has1Ja ahora, por una 1prome

sa de forma·s 1inoonoreillas. 

En si1l1encio ; 01.a comunidad mamista 

recuperó su ediificio, volv.ió a ec:Hfi

oa-r 1los tabiques que ha'bían sido 

derir·ibados, a ihabHiit:ar >SUS aulas 
para olais ineoesidades especiificas 
para que nabían sido destinadas 

€11 •la idea origina!. 

Y hoy, en julio de 1974, albr.e !a 
ma•trícu.J.a iya formal 1para 

1
·1a admi

sión de alumnos. 

E-1 acceso a fa Esouela es me

diante GOU o ·equiivall•ente y ·está 

adscrita a ,Ja Uniwemsldad Coinplu

rem~e. 

tos estudios •seiguidos en la Es

cuela Uniwerisii\laria .. cardenal Cis
neros• 1'endrán 1Jos mismos ·efectos 
académioos que .Jos cursados en 

las 1correspondi•eflmes esouel·as uni" 
versiilla•rias estaitales. 

Los gastos que ori.gi1na un a1lumno 
en llia Esou1ella 1Uoni1Veirsi•tairi1a son 

apro~imadaimetnie elll!!re s·eis y ooho 
mM peseibas mensuales. Sin embair

go, ante •la magniitud de :Ja cimra, 

que solo dei'a•ría ila 1enseñainza dis
ponible :par:a 1los rioos, la propia Es
cueJ,a •enea unas ibeoas a isus pro
pias ·exipensas, que dejan •!'educi
dos 1Jos gasroos .anua,J.es .a una•s di1& 
oiooho miil .pes8/l:a•s, ·lo que 111e,sulta 

más ba1riaito 1incompar:ablemente que 

la 1ne·sidenci1a 1en !Madrid o que los 
gastos de ~ras-laido di.¡iorio, ·amén de 
fas ipártdidas de ti,empo y fas mo

lestias que implica ese ;trasl•ado. 
Aunque la ca¡pacidad .de ila· Escue

la se ihai 1estudiado , ¡para unos qui
ni•entos alumnos, el deseo de con
seguir •el má~imo 1riigor en 1le 1ense-

ilanza, iha aco11wejado a 1ia di•rec
ción no rpasaor de .Jos tresci.entos, 

con lo que oJos griu:pos de alumnos 
en 1las aulaiS no exoederán de ivein
ticinco o itreima, .seigún 1los ca•sos. 

tas jornadas de olaises serán con
ti·nuadas, de mo'do que sólo iserán 

por oJa ma ñ a111 a o ipor •las ta1rtdes. Ello 
faculta di·rieatamente '1«1 posi1bilidad, 

en caso noeices·ario, de ddbl·ar ilos 
tumos de dlase" icon ilo que ,s,e duploi

cará -fa. ciifra, sin 1reoa1r9ar las ·au.Jas 
de •aJlumnos más allá del 1Jímit!e óp
timo ca•lculado. 

Oui1enes deseen ;más información 

sobne .Jas iiunoiohes de •estie tras
cendental centro que .comienza a 

funcionair esros días en ola ciudad , 
pueden diiiigi1r$0 a Hermanos Ma
ristas, Cuesita Tea:fi.nos S/n. 

los toncejales ~e Hlcalá 
co~rarán ~ietus 

1.SOO, 1.oco ·y. 750 PESETAS COMO COM· 
PENSACION A DIFERENTES GASTOS 

· QUE PUEDAN EFECTUAR DURA'NfE VIA· 
JES OFICIALES 

. ·' 

Haée ya tiempo, concret~ente des

de el año sesenta y cinco, que existe 

una o~en la cual deben cobrar dietas 

los concejales, cuando sus despÍaza

mientos así lo aconsejen. 

Pero ahora, según informó la señora 

interventora en el debate municipal, 

el Jefe del servicio acaba de comuni

car que es muy conveniente que tal 

onlen se obedezca ya que muchos 

Ayuntamientos, entre ellos el de Alcalá 

habían_ preferido dejar.fa en suspenso. 

El tipo de cuotas propuestas ha si

do de 1.500 pesetas por día si se ha 

de pernoctar fuera de casá; 1.000 si 

es un desplazamiento d~ un día sin 
pernocta y 750 pesetas si es una sa
lida que no implique el día entero. 

Además, cuand? el transporte se ha

ga en vehículo propio, se abonará el 

El señOT Carrasco se apresuró a 

mostrar su disconformidad con tal me

dida. afirmando que era preferible se

guir como hasta ahora. A esta postu
ra se adhírió el señor Gómez Imaz. 

Explicó el presidente del Ayunta

miento que no se trataba de una cosa 
rara sino precisamente mucho más có

.tnoda por cuanto a un concejal puede 
parecerle perfectamente violento ir pi

diendo facturas en sus desplazamien
tos para luego liquidamas contra la ca

ja municipal como gastos a justificar. 

Abonó su teoría la señora interventor 
haciendo que era una orden. · 

«Sí, una órden del sesenta y . cinco 

a la que hasta ahora no se ha hecho 

ni caso" se rebatió. 

Los e'S1tudios · 1r,ea.Hzados habiH1ta· 

rán pa·ra el acoeso a:I· segundo ci<Olo 
de 'ensieñanza· unii\lle1~si.ta1ri-a. oEsto ·su- kilometraje a razón de cuatro pesetas 

p-0ne. que iJos· estudi·antes oomplu- el kilómetro. Si se utiliza un medio 

Finahnente, tras diversas aclaracio

nes, se procedió · a la votación que dio 

por resultado la aprobac.ión de "las die- · 

tas en Ía cuantía seÍialada, con las ne

gativas de los señóres Carrasco y GQ

mez Imaz. 
tenses podrán realizar sus· tres· pri- de transporte público, los gastos que 

mer.os' añus en la- :propia Ailoalá.:. ello conlleve. 
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ni un duro oara ningún oaso mientras 
no esté resuelto el de Torre1aouna 1~·~~, 

PROPUESTA 
DEL CONCEJAL DE 
OBRAS SR. MUAOZ, 
QUE HA S 1 D O TA
JANTEMENTE APO
Y ADA POR EL PLE-

NO MUNICIPAL 

De entre los asuntos de gran inte
rés que han sido sometidos estos días 

a la consideración corporativa munici

pal, merece especial relieve lo refe
rente a la proposición de construir un 

paso inferior bajo la vía férrea por 

parte de la Renfe, más allá del kil~ 
metro treinta y cinco .. 

Lo primero que ha producido esta 

oferta ha sido cierto confusionismo, 

pues no eran pocos los concejales 

que no acertaban a situar la ubica
ción del futuro paso ni, por supuesto, 

su necesidad inmediata. 

Esto era importante porque el pro- . 

yecto tiene un presupuesto de más 
de die-i; millones de pesetas que ha

brían de ser pagados por mitad entre 

el Ayuntamiento y la RENFE. 
EiI. presidente de la Sesión, D. 

Fernando Sancho, ha aclarado difini

tivamente que '1a propuesta se refiere 
al paso de la Casilla de la Clara 

que efectivamente se encuentra muy 

fuera del casco urbano, por lo que 

es muy estimable que habrá otras 

obras mucho más urgentes, pasos para 

salvar la via entre ol!as, dentro de la 

ciudad. 
La tesis de la comisión de Obras, 

-que ha sido :resumida en su in.forme 

por el presidente de la comisión, Sr. 

Gómez lm.az, se refiere al escaso uso 

de aquel paso, muy inferior en rendi

miento al que cabría esperar de otros 

como el del camino del cementerio, 

que a estas alturas podría servir de vía 

de descongestión para la carretera de 
Daganzo y para rodear a la ciudad 

por el norte. 

Por eso, la COlD151on de obras su

gería que se cambie el plan por el 

referente •a la construcción de un paso 

inferior en este sitio. 

Pero el Sr. Muñóz, perteneciente 

a la comisión de obras también, ha 
ampliado lo que él considera debieran 

ser las exigencias de la corporación. 

E insiste en que, por lo que a él res

pecta, cree que ya no debiera darse 

un duro más para ningú;n paso sobre 

o bajo la vía férrea, mientras no es
té · solucionado lo referente al paso 

inferior de Torrelaguna que lleva 

con su ejecución aprobada inútilmente 
ya largo tiempo. 

Inmediatamente se adhirieron a esta 

opinión los señores Carrasco y Fernán

dc~ Huerta. De este modo, la discusión 

del punto que había comenzado con el 

asunto del paso de la Casilla de la 
Clara, derivaba hacia el 6in duda mu

cho más importante del paso de la 
calle de Torrelaguna, que sería trata

do por extenso más tarde, a petición 

del señor Muñoz. 

En resumen, por lo que se refiere a 

la propuesta de RENFE concreta, ha 

sido denegada, aunque el Ayuntamien
to .sugiere su voluntad de colaboración 

al ferrocarril, en caso de que se lleve 

adelante un plan para el camino del 
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cementerio que en su día empalmará 

con la variante norte de la autopista. 

La di6Cusi~n sobre el paso de Torre

laguna fue rápida y el señor Carras
co sugirió, como medida más eficien

te a tomar la de aumentar el presu

puesto hasta el doble del actual, si 

fuera preciso, con lo que se conseguí· 

ría despertar sin duda el interés de los 

licitadores que hasta ahora no han acu· 

dido por estimar que el presupuesto 

adjudicado al proyecto resulta exce
sivamente bajo. De ahí que se haya 

declarado desierta la subasta en dos 

ocasiones. 

Consultada la intervención respec· 

to a esta posibilidad, afirmó que exis

te la solución conveniente y que el 

pago podría ser atendido. 
Así mismo, el señor Carrasco afirmó 

que se comprometía firmemente, si le 

' " 
' 

encomendaban el asunto, a que el pa

so estuviera en servicio antes de año 

r medio. A esto fue a lo que no ac

cedió la Presidencia, ya que hizo ver 

que era de completa y total compe
tencia de la comisión de obras y no 

procedía en absoluto sacrarlo de su ju

risdicción. 

El señor Carrasco insistió entonces 

en la necesidad de fijar un plazo para 
la entrada en servicio y sugirió que 

la comisión de obras, con su presi

dente a la cabeza, se comprometiera 
a tener listo para su uso el paso infe

rior en el tiempo de año y medio, re· 
to que el señor Gómez Imaz aceptó 

inmediatamente y con campechano 

brío: «¿Qué queréis, el paso? Pues 

no os preocupéis: ¡Tendremos el pa

so-!" 
H. GARCIA 
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~CIONES-COLABORACIONES-COLABORACIONES-CO ~ 
•• 

Hacia una liberación 
por la cultura 

Corrrtinuarido i(o anteriormente es
oriti0 .sobre 1.a Cultura y su poder 
dominador, he descubie·l"to también 
(iy por ex;perienci:a pe;rsonal y aije
oa), el poder liberador de esa mis. 
ma roltura, cuando .se utiiHza coo 
la Husión de una fuerza nuewa al 
senll'i,cio de los demás. 

Entone.es, d.esoubrimoo unos hori
zontes más ámpHos y llenos de un 
s~nfín de rtoorías ·IJ.enas del más pu
ro y .¡ i bre intel eotual i smo. 

Un 1ínteleotualismo cargado de 
sosiego intel'lior, que se deriiva de 
un conooimi.ento elevad-O 'Y oohl'le 
fo usual, .¡ nos ay·uda a 1pe·rma.ne
cer por encima de 1.as• si1ruaciones, 
no 'i'lllhibiéndonos, sino sobreponién

donos. 
Como Si· fuese a 'caminar por en

tl'le !hojas, 1reoogiendo las secas y 
aburridas del otoño anterjor a nues
tra 1Rrimaivera foven. 

Hoy día, .nosotinos Jos jóV>enies, 
IQs que creemos que aún puede 
mejorarse fo bello . del mundo ... 
Los que esperamos .al amor oomo 
promesa., r-¡ soñamos con el ·mejor 
de 1Jos des~s de Paz, hemos halla
do 1en la Cultul'la, 1nue,st!re amiga y 

oonse}era. 

creéi1r) . 
Así, 1hombl'e o mujer, sin a1J11mos 

rotos .por .la des<illusi-ón, ¡podremos 
ofl'leoer a nuestiros hijos, un mundo 
mej:or, nuevo 'Y más humano, donde · 
el conooimi·en'lio llene de e'spe~anza 

el futuro médi·ao, 'inv.est:iigador, bj,o-
4ógi100 o 'Slimpl,emente de ''ª perso
nalidad humanf!. 

Y como dioe Ni1911:sc.he en su libro 
del ·Supe1nhoimbr-en, .. sólo debemos 
creair, ouando ,Jo que vaya a ser 
cread.o, supene e ;Jo ya e:x!isrl!ente». 

Comencemos, pues, a ·11 e n a r 
nues11ras !horas est!ilva;l·es en un 
ti1eimpo 1pequeño y .grande por Jgua4, 
de más e&tudio de más sosi·ego in
terior, paira 11! e g a r a una Uibertad 
p 1t.i.ra ry mal'laiviillosamen!Je grande, 
que da el oqnodmi.e1111to y que aún 

e u :a n d o no está el<ienta de fa in
quietud del sabio, puede ayudamos 
a i1nnos fonmando con la esperanza 
de «Croor algo mejor, que .nosotros 
mi.gmosn. 

Ri·ncón Poético 

JJ. MM. en Actuación ·de 
el albergue ·de • ancianos 

Los días 15 y 28 del pasado mes.lf rentes fases de sus interpretaciones. 

de junio, tuvieron la gentileza de pre- _,• En todas y en cada una de sus inter-

senlarse, para deleite de nuestros aco- venciones fueron cahµ-osamente aplau-

gidos, el Coro de los Colegios y Or· didos por el auditorio. 

questa escolar en cl primer día seña- · '"") 

lado, y el Orfeón Complutense en la 

segunda fecha, dirigidos por don An-

gel Manzana! y don Carmelo Llorente, 

respectivamente. 

El éxito conseguido en ambas actua

ciones fue completo, pues los peque

ños del Coro, de dístintos Colegios, se 

conjuntaron maravillosamente, bajo la 

mano experta de su Director, dando la 

sensación de que estos chavales y esas 

preciosas voces, llevaban mucho n:llis 

tiempo preparándose de lo que en rea

lidad es. 

Continuó el éxito con la Orquesta 

Escolar, de muchaohos de seis a diez 

años, los que, con ¡¡us flautas, meló

dicas, guitarras y aparatos de percu

sión, demostraron su valía en las dife· 

Naturalmente, que yo, ahora, vaya 

a descubrir el prodigioso conjunto que· 

forma el Orfeón Complutense, pues de 

todos es conocido sus extraordinarias 

y diversas actuaciones llevadas a ca

bo en la Magistral, en la Capilla de 

San Ildefonso, en Cuenca, etc., etc. Le 

componen más de sesenta voces (fe
menino y masculino) con sopranos, te

n01 es, altos y bajos, de una calidad 

y una conjunción aqmirahles, notán

dose la diestra mano de su Director, 

don Carmelo Llorente. Interpretaron 

<llversas canciones (motetes, canciones 

españolas, canciones vascas, etc.) que 

hicieron la delicia de los ancianos. To

dos fueron aplaudidísimos a la termi

nación de cada una de las canciones, 

prolongándose los aplausos al finai! de 

sn actuación. 

'61 saiber, ¡p!'eooupación oonstante 
(deibe serlo) de 11'\ustro ser, admite 
y nos ipemmi,tJe sentiinnos unidos €n 
las mart:erias rl!anro· ci·entífi.cas co
mo utóprcas, que nos f1nund¡m de 
maraviilloso deivenk 1e·I 1apa111:ado y 
·niigurooo ·corazón i111d.iivi dual que a 
.veaes tem~mos. 

Por JOSE CHACON 

Quiero dejar constancia, según mi 

propio criterio, que el mayor éxito al· 

canzado por las Juventudes Musicales 

Españolas de Alca!lá de He~ares lo ha 

constituido por su presencia en este 

Albergue de Ancianos. Ellos, sin dar

le mayor importancia, de una manera

callada, con un altruismo digno de 

f')nooanio, , se pr~~ani, desin~eresada1>
mente, a llevar con sus canciones, la 

alegría a estos Centros benéficos que 

bien están necesitandos de ella. La 
maravillosa labor que realizan todos 

sus componentes: hombres de Empre

sa, trabajadores de toda índole, muje· 

res casadas o solteras, que cambian sus 

ratos de ocio cuando acaban sus ocupa

ciones caseras para asistir a los ensa

yos, con la única ilusión de hacer el 

bien a los demás, merecen el mejor 

aplauso. Y que. esta. Ciudad sepa -ya 

lo sabrán, me figuro, pero no impor

ta repetirlo-- que cuenta con estas 

maravillosas Juventudes Musica!l.es Es

pañolas que, con sus voces, sil alegría 

y canciones transportan la felicidad al 
prójimo. 

16s, 'entrie ,fa.s 1ideas . que orearon 
persona}es inol.'v"idaibles. iEntl'1€ 'las 
teorías que se nos resoelpani de Ja 
cienci·a ... Unidos ia las horas y ho-
111as de ,estudio y 1profunda medirta
cioo, donde !hallaremos 'La razón 'Pa
ira seguir -en ll.lna existencia JJ.ena 
de maravi1lloso y gran sentido 'hu
mano. U.n sentido, donde todo per
manezca mejoradu y ef,eivado haaia 
,el !~a<lre. 

Un Ori•sto en ·defi~fü1Va, que he
mos descubi.erto la gente }oiven. 

Un !Dios que 1es ene•rgía, paz, 
ciencia y vida. Un Dios gigante 
que nos llama cy nos enseña a ser 
útHes, a 1pronu111oi:ar frases lle.nas 
de un fiond-0 1inmortal. Ahora, jU1J1to 
a ilos v.eranea1ntes ooJ,ores del ·ir y 
l\'eOÍlr en vacación, oe~ca del moti'-10 
mayor de nuestro cuidado, absor
bloodonos 1!as tapas de un libro 
vi.ejo, podemos 1iinioi·arnos en este 
arte liberador que es la cultura. 

Un iarte (que 'como todos puede 
ser 1nooi1Vo, ¡pero también cargado 
de nuevas kleas y esperanzas, para 
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Entte tu calle y tu nombre, 

entre tu nombre y tu calle, 

hay una cruz indecisa; 

estoy haciendo un romance 
que ·no sé quién me lo pide 

ni quien me presta la imagen, 

si unos ojos o una reja, 

si una mujer o una calle, 
que Carmen te llamas tú, 
tu calle, Calle del Carmen. 

¿Adónde me perdería? 

¿En tus ojos. o en tu calle? 

Las ventanas de tus ojos, 

son dos africanos mares; 

y en tu calle hay dos ventanas 

que me miran con desaire, 

acerados; vengativos 
ojos de un abencerraje. 

Tu calle es amplia, dorada 

de sol y no pasa nadie, 
sólo alguna golondrina 
resgando el lienzo del aire 
y la angelical ternura 

· de niños que van a clase; 

y no tiene miradores, 
ni pájaros en los árboles, 

pero tiene, palmo a palmo, 

óleos en los soportales 

y una puerta pequeñita 

por donde tú entras y sales · 

con tu vestido escarlata, 

como un ocaso de sangre 

y la montaraza pura 
nieve de tus delantailes; 

y en una esquina, la esquina 

donde acecho a mis rivales, 

un grito de porcelana 

anuncia: Calle del Carmen. 

A tu puerta castellana, 

claveteada de herrajes, 

llega el sol, exactamente 

a las cuatro de la tarde; 

yo, a la una; ¡Hasta las doce 

desmadejando romances! 

Quiero decir c.alle o novia 

y digo, tan sólo, Carmen; 
senda de dos direcciones, 

pero mis amigos, saben 

por el fuego del sonidÓ 
si digo mujer o calle. 
Tu calle está siempre llena, 
-aunque no [a pasa nadie-

la tarde, de golondrinas 

y la noche de alacranes, 
y las mañanas azules 

llena de tus ojos grandes. 

Yo, tarde, noche y mañana, 

con tu nombre y con tu calle, 

tengo, como un mar de dudas 

el alma llena de Carmen. 

Como quiera que nuestros acogidos 

me encargan haga presente su gratitud 

por- tan deliciosos días pasados con su 

presencia en este Albergue, un servi

dor, en nombre de todos ellos y muy 

gustoso, traslado ésta, añadiendo, por 

mi parte, la felicitación a sus Directo

res, Sres. Llorente y Manzana!, con el 

ruego de que en posteriores ocasiones 

se acuerden de estos ancianos. 

Pedro García Alonso 
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MODELOS 1974 
UN NUEVO CONCEPTO DEL FRIO: 

EL "FRIO VIVO" 

Hoy, a un frigorífrico debe pedírsele bastante más que 
enfriar o congelar. U;n frdgorífico debe conservar 
el pescado tan vivo como cuando se compró en la pescadería; 
una verdura recién cogida del huerto; 
leche fresca, carne sana, alimentos con todo su frescor 
natural. 
Los frigorüicos Philips lo consiguen gracias a su 
sistema exclusrivo, fruto de la más moderna 
investigación aplicada a la conservación de los alimentos: 

Muñoz electrodomésticos 
Lucas del Campo, 4. -Tel.: 293-09-76 

ALCALA DE HENARES 
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TEN 1 S 

EL EQUIPO "A" DE 
LA -R.S.D. ALCALA 

CAMP ON DEL 
TROFEO R.OCA 

EL TROFEO DE VETERANO TAMBIEN 
IRA ESTE Al\JO A LAS VITRINAS DEL 
ALCA LA 

EL D O M t N G O SE CLAUSURA LA 
IV EDICION DE ESTE TORNEO EN EL 
CLUB SOCIAL . 

El pasado fin rde semana se ju
garon 11.as úf1timas rondas de elimi
natorias <le! Tiroteo Haca de Tenis, 
alzándose icon 1ef triunfo final en es
ta cuarta edición de,f torineo, el 
equi1po de fa R.SD.A. formaóo por 
los Sres. Ohii1dhll:11ro, Suairez y Soriia
oo, quedaf!do como subcampeones 
el Equirpo ~c. <le .fa misma socie
dad que ailineaba a los Sres. Casta-

, ño:s ry Domíngr;ez, jugadol'es, éstos 
últimos, que han sido .Ja. auténtica 
rev.elaoión del Campeonato. 

_En ifa faoo semirfinal, e1I 1Equiipo 
·A· de 1Rooa caía .'firente a •los cam
peone•s ipor 1el aipr,etado marg,en de 
dos l\fiotOl'ias a .tres, mientras que, 
ern e·I segundo grupo, el equipo «C• 
de•I Aloailá vencía itl <le ti.a Hípica 
por el mismo tallltoo. Fue ésta, 
desde &us comienzos, una elimina
tonla dramática por fo incierto del 
resLtf.tado finatl y en ifa que ,Jos par
ti<los de dobles, tuvieron particular 
impol1tainci·a en iaimbos casos. Estra
da de Roca, l\/ienoerfa a sus antago
nistas en sus dos part·idos de si1n
gl1e•S, ipe1ro Al9uaici1f cedoeiría sus dos 
pumos; •en dobles, el equipo de Ro
ca tendría que abandonar, después 
de perder el primer set por 9-7, al 
'l!ener que dejar .fa cancha de juego 
el Sr. Al9uaoiil, .para poder acudir a 
LJ1T1 •examen firna·I de .Jos estudios que 
cursa. También en el segundo g.ru
po .fa eliminatoria oo decantaría a 
favor del Equipo de la Deportiva, 
tras ~u triunfo ·en dobls, ipor 2 a 1, 
conqu.i,gtando el teroer y deciiSivo 
punto, el ju9ado1r Castaños al V€n

oer a tope Huerta de Hípica. 
En J.¡i categoría Veiterarnos, los 

Sres. Calleja, Jiménez y Martín, 

vencían en la final por 3 a 1 al equi
rpo de Hípica formado por los Sres. 
Revi,lfa y Alcántara. Mención espe
cial merece •en esta •e1liminatoria el 
sobertbio paritido que nos br.índaron 
HevNla y Martín, ¡pues, bajo un sol 
de justicia, disputaron durante más 
de tres horas un punto de la misma 
que, scfo después de tres •largos 
seits, logró adjudicarse el pundono
roso •Guani•. 

E.;I domingo, •en 1la.s instalaciones 
sociail1es de la Compañía Roca, se 
oof,eibra·rá la jornada de clausura del 
tomoo, que estará presldl'Cla por 
di1rectiPJos de +a Empr:esa organiza
dora y de ,fas Emidades partici.parn
res €111 el mismo. Los actos come:n
zairán a ilas 9 de ifa mañana en la 
canciha de toois con la disputa de 
un ipa11tido.1exhihi.ción de dobl1es, en
tre los equipos finaliiStas de la ca
tegoría Seniors. A conNnuación se 
.prooederá a la 1entl'ega de trofeos 
a 1los equipos Campeones y Sub
cempeones •en ambas categ.orías, 
así como de una mecJa.lla conmemo
rativa del Tomeo a todos 1los juga
dores que ilo han disputado. 

Finalmente, se se·rvirá una oopa 
de vino español e111 honor de los 
Equi·poo qoe han pa-rNciipado en es· 
te Campeonato. 

_,En 1nuestra pró~ima orónica po
dremos hacer un riesumen de lo que 
ha sido esta cuarta ooición del 'fro
feo Rooa de Toois, ail igua1f que del 
desarrollo de su jornada de olau
sura. 

GUILLERMO BARQUERO 
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iAUTOMOVIL·ISTA!-' · 
AUTOCARPE (CONCESIONARIO RENAULT) OFRECE SUS INSTALACIONES A TODOS 
LOS USUARIOS Y FUTUROS COM.PRADORES DE RENAULT Y DE CARA A LOS RIGORES . 

DE'L VERANO, UNA OPERACION ·PREVENTIVA: 
¡, 

DIAGNOSIS COMPLETA EN AUTOCARP.E . 
Marqués de lbarra, 2-------------Alcalá de' Henares 



PESCA 

Terminó el con-

curso S. Pedro 
7,730 Kl·LOS BASTARON PARA ADJU
DICARSE EL TRIUNFO EN PESADA 
TOTAL 
2,575 PARA LA PIEZA MAYOR 

CLASIFICAGION 

Campeón a la pesada total: Eustaquio Plai¡a Acebrón . . . . .. 

Campeón a la pieza mayor: Luis Fernando Roquero García ... 

Por orden de da.sificación a "la pesada total: 

Juan José Fernández García .............. . 
Fernado Ruiz Lerín ..................... ··· 
Vicente Ayuso Esojo . . . . .. .. . . .. ·. · · · · 
~ngel José Rubio Gutiérrez . . . . . . . . . · · · · .. 
Hermenegildo GaTcía San Andrés . .. . . . . .. . .. 
José 'García Am.bite ... ... ... ... ... ··· .. • 
Orlando Palermo Citadino . . . .. . . . . . . . . .. 
Celedonio Martínez Simón . . . . . . . . . . . . . .. 
José .Aílvairez Fernández . . . .. . .. . ... .. . . .. 
Luis Fernando Roquero García . . . . . . . . . . . . . .. 
Juan Rodríguez Sánchez . . . . .. 
Elmilio Montesinos Espartosa 
Federico Simo Crespo . . . . . . . .. 
Angel Sanz Sánchez . .. . . . .. . . . . . . . . .. 
Andrés Fernández G-arcía . . . . .. .. . . . .. .. . 
Joaquín Rodríguez Pardo . .. ... ... ... . ..... 
Tomás Heredero Trilla ... ... ... ... ... . .. 
Jesús Castilla Berrio .. . . . , . . . .. . . . . . . . . . . . .. 
Juan Montero Barderas .. . . .. .. . ... . . . . . . . .. 
Severino Oliva Roldán . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . .. . 
Gregorici Mar'tínez Cablanque . . . . . . .. . . . . . . . . .. .. . . .. 
Eulogio Martínez Nieto . .. .. . . .. . .. . . . . .. 
Aurelio lbeas Redondo ... ... ... . ..... 
Angel' Julio Sánehez Quintana . . . . . . . . . . .. 
Gonzalo Sánchez V ázquez . . . .. . . . . . . . . .. 
Andrés Naharro Frutos ................. . 
Francisco Pareja Salas . : . .. . . · · · · · "· · · · · "· · .. · 
Luis Moreno Jerez .. . . .. . . . · .. · · · · · · · · · · · · 
Casi.miro IJlanos Cerezo . . . . . ~ .. · · · · .. · ·. · · ... 
Antonio Bautista Bonifacio 
Manuel Díaz Fernández . . . .. . . · · · · · 
Marcos Martínez García . .. . . . . .. · · · 
Juan Ferrer Sastre ............ · ·· 
Eugenio Fraile Palencia . . . . . . . . . · · · 
Roberto Orejón Cuadrado .. . . . . . . . . · · · · · · · · 
Juan José Fernández Arias ......... · ·· ..... · 

INF ANTILE.5 

Campeón a l.a pesada total: Fernando Rodríguez Hernández 

Campeón a la pieza mayor: Juan Manuel Martín González 

Por orden de clasificación a la p,esada total: 

Angel Ruiz Pérez . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 
Francisco Martínez Martín 
José Manuel García Pérez . .. .. . . . . . . . . . . . .. 

A VISO DE LA SOCIEDAD DE PESCA.DORE5 

Kilos 

7,730. 

2,575 

7,310 
7,080 
7,050 
6,270 
5,940 
5,545 
4,920 
4,400 
4,330 
4,050 
4,030 
3,950 
3,600 
3,580 
3,400 
3,350 
3,150 
2,400 
2,150 
2,125 
2,000 
1,900 
1,500 
1,500 
1,280 
1,250 
1,120 
1,050 
1,000 
0,975 
0,950 
0,800 
0,680 
0,650 
0,500 
0,400 

2,900 

1,400 

2,720 
1,200 
0,475 

La verbena que e.staba anunciada para el. dí.a 28 de junio queda suspendida 
por "las inclemencias del tiempo al dí.a 6 de julio, lo que se comunica a tod-Os 
los socios e invitados. 
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Un nuevo coche en el niercado. 

SEAT 132 DIESEL 

La ·nueva categoría de automóviles 
que inició en España el Seat 132 con 
su cilindrada próxima a los dos litros 
y sus dos ver.;iones de motor con do
.ble árbol de levas, movidas por gasoli
na, tenía que completal'6é con una 
versión diesel de reconocidas carac
terísticas económicas. Tanto por el ha· 
jo consumo específico, como por el 
menor precio que tiene el gasoil, los 
motores diesel han tenido siempre 
una favorable acogida en el mercado 
español. Su principal clientela la cons: 
tituyen los profesionales del transpor
te, y los usuarios cuya profesión obli
ga a realizar muchos kolómetros anua
les. Ante Ja fuerte subida de la ga
solina derivada de la crisis petrolífe
ra esta ventaja del diesel se ha re
forzado, compensando así su mayor 
coste · inicial. La única exigencia de 
los grupos motopropulsores diesel es 
que su mayor peso y vibraciones exi
gían una carrocería de constrncción 
particularmente sólida, cuya robustez 
fuese paralela a la larga vida de di
chos motores que pueden proporcionar 
sín dificultad, 500.000 kilómetros de 
servicio. 

MOTOR: REGUUARIDAD Y 
POTENCIA 

Tras una completa y metódica serie 
de experiencias, Seat ha escogido para 
su 132 Diesel el motor OM 615, de 
cuatro tiempos y cuatro cilindros en 
línea, que monta el Mercedes 220 D. 
Se trata de un Diesel rápido, de 1988 
c. c. (87 mm. de diámetro de pistón 
por 83,6 mm. de carrera de émbolo, 
por tanto, un tipo "supercuadrado"), 
que proporciona 60 CV de potencia a 
4.200 r.p.m. El par máximo, de 12 
kg, lo proporciona a tan solo 2.400 
r.p.m., lo cual supone una curva de po
tencia particularmente plana y apro
vechable al máximo, sin necesidad 
de frecuentes maniobras de cambio, 
dada la excelente elasticidad de este 
motor. 

La velocidad máxima obtenible, 140 
Km/h, está muy p~xima a la del 
crucero, por lo cual pueden conse· 
guirse en carretera medias realmente 
altas, trabajando el motor siempre a 
un régimen muy descansado. 

De ferma análoga, en ciudad, la re· 
gularidad y gran potencia a bajo ré-

gimen hacen a este nuevo automóvil 
particularmente idóneo en condicio
nes de tráfico espeso. El índice de 
compresió~, de 21 a 1, y los cinco 
puntos de apoyo del cigüeñal, forman -
parte de un diseño que aúna la ro
bustez mecánica y la duración, con el . 
máximo rendimiento. El consumo se 
sitúa, según normas DIN, en 8,1 li
tros a los 100 kilómetros. 

La caja de cambios es de cuatro 
marchas sincronizadas adelante, tipo 
Porsche, y una atrás, siendo opcional 
la caja de cinco velocidades, con pen
dientes superables en cada veloci ad 
del ·i2, 24, 14 y 8 %. El embrague es 
monodisco y funciona en seco con un 
diámetro de disco de 215 mm. El di
ferencial aplica una redución del 
10 /37 en el puente tra5ero, estando la 
transmisión constituida por dos tra
mos, unidas por juntas cardan. 

El sis~ema eléctrico cuenta con una 
batería de -66 Ah. y 12 voltios, un al
ternador de 14 V /35 amperios (co
rriente trüásica) y un marcador de 
2,5 CV de potencia. 

La suspensión delantera es de rue
das independientes con paralelogramos 
transversales y brazos oscilan tes, sien
do la trasera de barras a reacción, ' 
con muelles helicoidales y amortigua
dores hidráulicos telescópicos de doble 
efecto. 

FRENOS Y DIRECCION 

Los frenos son de disco en las cua
tro ruedas, con circuitos independien
tes para cada eje y una superficie 
de frenada de 1768 centímetros cua
drados también en cada eje, estando 
dotado el coche de servofreno. Un 
mando mecánico actúa sobre las rue
das posteriores mientras un corrector 
de frenada evita el bloqueo de las 
ruedas, repartiendo la presión del cir
cuito entre ambos ejes en función de 
ia carga que cada uno soporte, 

La dirección es de seguridad, con 
tres tramos y juntas cardánicas para 
evitar que un eventual impacto llegue 
al conductor. Es del tipo tornillo y ro
dillo con un radio de gíro de 5,5 me
tros y sólo exige tres vueltas de vo
lante para pasar de un tope al otro. 
Las ruedas tienen llantas de 50 X 13. 
pulgadas, de acero estampado, perfora
das para refrigerar los discos y los 
neumáticos ron radiales, con una JDe

dida de 175 SR 13. 

JARAMA 
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Los Renault 12 
Tenemos cuatro razones básicas para recomendárselo 

como un · aciertQ pleno: confort, estética, 'Jito rendimiento 
y su tradicional bajo C'lnsumo. 

Son muchas las satisfacciones que proporciona un Renault 12. 
Además de su estética, su confort, su alto rendimiento y 
sw tradicional bajo consumo, ofrece seguril.iad, solidez y 
el respaldo de la avanzada mecánica R.enault. Por es0, ROS 

sobran razones para recomendárselo. Con@zcalo lloy mis
mo... y eche a rodar su satisfacción. 

Motor 4 cilindros. Tracción delantera. Cilindrada 1.289 cm:' 
Camisas húmedas recambiables. Cigüeñal con 5 apoyos. 
Caja 4 velocidades todas sincronizadas. Direcci9ft de ere
ma.llera. Amortiguadmes hidráulicos telescópicos. Asieotei 
reclinables. 5 plazas. Consumo : 8 litros a loe l 00 Kms 
Starter manual con avisador luminoso. 

los Renault 12 
un. acierto pleno. 

1 
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